



ISSN 0869-544X (print)
ISSN 2949-3927 (online)

РОССИЙСКАЯ АКАДЕМИЯ НАУК



ЛАВЯНО •
2025
• ВЕДЕНИЕ
SLAVIC STUDIES



НАУКА
— 1727 —

Содержание

СТАТЬИ

<i>Перетяшко А.Ю.</i> (Ростов-на-Дону). Определение донскими казаками XIX века своего места в этнокультурном пространстве Восточной Европы.....	5
<i>Кукса А.Н.</i> (Минск). Судьба русского эсера П.В. Злобина и проекты белорусской высшей школы (1918–1920 годы).....	22
<i>Михин О.В.</i> (Москва). «Колониальные первопроходцы»: пропаганда Морской и колониальной лиги среди крестьян Второй Речи Посполитой.....	34
<i>Михалев О.Ю.</i> (Воронеж). Конфедерация «Свобода и независимость»: еще один неиспользованный шанс польских правых.....	46
<i>Валенцова М.М.</i> (Москва). Коннотативные значения «белого» в низшей мифологии славян в свете этимологии праслав. * <i>běl-</i>	59
<i>Агапкина Т.А.</i> (Москва). <i>Тоска</i> и ее контекстуальные «партнеры» в русских заговорах. 2. ...	72
<i>Петрухина Е.В.</i> (Москва). Аспектуальная интерпретация событий в заголовках новостных сообщений: различия в употреблении видов в русском и чешском языках	86

СООБЩЕНИЯ

<i>Баринев И.И.</i> (Москва). Библиотека Украинского научного института в Берлине: судьба книжного собрания.....	99
<i>Пилипенко Г.П.</i> (Москва). Обзор экспедиции к восточноевропейским переселенческим сообществам в Аргентине и Уругвае	108

ИЗ ИСТОРИИ СЛАВИСТИКИ

<i>Ненашева З.С.</i> (Москва). Всесоюзные конференции историков-славистов (1962–1990) (к 85-летию кафедры истории южных и западных славян исторического факультета МГУ им. М.В. Ломоносова)	118
<i>Серapiиoнoвa E.П.</i> (Москва). Открытие Первого съезда славянских филологов и русские ученые-эмигранты.....	135

НАУЧНАЯ ЖИЗНЬ

<i>Индиченко А.А.</i> Научная конференция «Природные и культурные коды в пространстве Balcano-Balto-Slavica».....	148
---	-----

НЕКРОЛОГИ

<i>Задорожнюк Э.Г., Серapiиoнoвa E.П.</i> Памяти Валентины Владимировны Марьиной (1927–2024)	152
--	-----

Contents

ARTICLES

<i>Peretyatko A.Yu.</i> (Rostov-on-Don). Identification by the Don Cossacks of the 19 th Century of Their Place in the Ethnocultural Space of Eastern Europe	5
<i>Kuksa A.N.</i> (Minsk). The Fate of the Russian Socialist Revolutionary P.V. Zlobin and the Projects of the Belarusian Higher School (1918–1920).....	22
<i>Mikhin O.V.</i> (Moscow). «Colonial Pioneers»: Propaganda of the Maritime and Colonial League Among Peasants of the Second Polish Republic	34
<i>Mikhalev O.Yu.</i> (Voronezh). Confederation for Freedom and Independence: Another Unused Chance of the Polish Right.....	46
<i>Valentsova M.M.</i> (Moscow). Connotative Meanings of ‘White’ in the Lower Mythology of the Slavs in the Light of the Etymology of Proto-Slavic <i>*běl-</i>	59
<i>Agapkina T.A.</i> (Moscow). <i>Toska</i> ‘Sorrow’ and Its Contextual «Partners» in Russian Charms. 2.	72
<i>Petrushkina E.V.</i> (Moscow). Aspectual Interpretation of Events in News Headlines: Differences in Aspect Usage in Russian and Czech Languages	86

ESSAYS

<i>Barinov I.I.</i> (Moscow). The Library of the Ukrainian Scientific Institute in Berlin: The Fate of the Book Collection.....	99
<i>Pilipenko G.P.</i> (Moscow). Field Research in the Eastern European Migrant Communities in Argentina and Uruguay	108

FROM THE HISTORY OF SLAVIC STUDIES

<i>Nenasheva Z.S.</i> (Moscow). All-Union Conferences of Historians-Slavonic Scholars (1962–1990) (To the 85 th Anniversary of the Department of the History of Southern and Western Slavs of the Faculty of History of the Lomonosov Moscow State University)	118
<i>Serapionova E.P.</i> (Moscow). Opening of the First Congress of Slavic Philologists and Russian Émigré Scholars	135

SCHOLARLY LIFE

<i>Indychenko A.A.</i> Scientific Conference «Natural and Cultural Codes in the Balcano-Balto-Slavica Space»	148
--	-----

OBITUARY

<i>Zadorozhnyuk E.G., Serapionova E.P.</i> In memory of Valentina Vladimirovna Maryina (1927–2024)	152
--	-----